



Rapport Moral 2023

Assemblée Générale Ordinaire

Elever : une profession où se conjuguent passion, raison et ambition.

Nous avons tout en France pour sortir notre épingle du jeu. Le jeu consiste à faire naître, élever, former et vendre des chevaux de sport à tous les cavaliers français mais aussi étrangers, quel que soit leurs niveaux. Nous sommes concurrencés par plus de 70 Organismes de Sélection de chevaux de sport dans le monde qui ont cette aspiration.

Bien plus qu'un jeu, c'est un métier, ou plus exactement ce sont des métiers : celui d'éleveur, de cavalier formateur, de marchand qui participent à cette industrie. Le terrain sur lequel nous pratiquons nos métiers est attaché à la production agricole et plus précisément au segment sport de la filière cheval.

Les savoir-faire des métiers dont je parle sont transmis de générations en générations, et font partis de notre patrimoine agricole, sportif et culturel. Ce sont ces savoir-faire Français qui amènent à la production de chevaux de sport qui boxent dans la catégorie des meilleurs depuis très longtemps.

Quel que soit le statut social de ces femmes et de ces hommes qui tous participent à ces brillants résultats collectifs. Ils ont un point commun ; ils ont décidé de retrousser leurs manches et de travailler pour être les meilleurs.

Nous avons la chance d'avoir des terres partout sur le territoire où nos prairies permettent un développement harmonieux de nos poulains en respectant leurs besoins naturels. Il y a toujours à proximité de nos exploitations un cavalier spécialisé dans l'éducation et la formation des jeunes chevaux qui va mettre sa compétence au service de l'apprentissage du mouvement, de la mise en condition physique et mentale en vue de son évaluation et éventuellement de sa commercialisation.

Le Stud-Book Selle Français inscrit ses missions et son accompagnement en tant qu'organisme de sélection auprès des acteurs de cette filière, en organisant la caractérisation sur le terrain, en structurant les circuits de sélection, en formant les éleveurs, les bénévoles qu'ils soient juges et/ou Young Breeders.

Nous nous associons aux associations régionales d'éleveurs font un travail essentiel d'organisation de la caractérisation et des concours de modèles, allures et aptitudes. En plus d'être des étapes de qualification pour nos championnats, le contrôle de performances précoce a une triple vocation :

- la mise en situation des individus évalués pour voir si le poulain a bien assimilé les exercices d'évaluation,
- il justifie la collecte de données zootechniques pour l'analyse, la mise à jour, l'évolution des outils de sélection et support du programme de sélection,
- il peut donner lieu à des ventes pour peu qu'un acheteur soit intéressé par les qualités exprimées d'un poulain sur un atelier.



Rapport Moral 2023

Assemblée Générale Ordinaire

L'engagement et le travail des bénévoles est à saluer, qu'ils soient dans les ronds à faire sauter, les juges à évaluer par la notation ou le pointage, ou bien encore ceux qui rentrent les notes dans l'ordinateur, ceux qui sont au parking, aux boxes, au micro, ceux qui vérifient les livrets. Toutes ces actions contribuent largement à faciliter le travail de sélection et d'aide à la décision des éleveurs qui utilisent les concours 0/3 ans proposés par le Stud-Book Selle Français.

Le socle de nos missions est à la fois inscrit dans nos statuts, mais aussi et surtout traduit dans notre programme de sélection qui a été reconduit par le Ministère en janvier 2024.

Il nous faut remercier Pierre Tribon, Chef du Bureau du Cheval et de l'Institution des Courses et toute son équipe qui instruisaient notamment ces dossiers d'agrément. Nous sommes sensibles et nous pouvons saluer l'accompagnement bienveillant de ce service du MASA.

La lecture du rapport d'activité donne une image assez précise de tout ce qui a été mis en œuvre pour atteindre nos objectifs communs, il est évidemment consultable par tous nos adhérents, mais il est peut-être nécessaire de mettre l'accent sur quelques sujets qui ont marqué l'année écoulée.

Le début du projet de recherche sur le génome équin qui concerne toutes nos races françaises continue cette année et sur lequel nous ferons un point tout à l'heure. Ce projet de recherche est totalement intégré aux axes de développement fixés par le Conseil d'Administration et nous saurons mettre tous les moyens nécessaires pour que rapidement des résultats et de nouveaux outils d'aide à la décision puissent être mis à disposition des éleveurs. Nous travaillons main dans la main avec l'IFCE, l'INRAE, LABEO et tous les autres partenaires du projet.

L'IFCE est un partenaire historique qui intervient sur de nombreux sujets mais tout particulièrement sur celui de la recherche, je profite donc de ce rapport moral pour remercier Jean-Roch Gaillet, son Directeur Général, et toutes les personnes qui souvent nous aident à résoudre des difficultés qu'elles soient administratives ou techniques, elles sont nombreuses et elles voudront bien m'excuser ici de ne pas toutes les citer.

En 2023, nous avons passé la commande d'une étude sur l'incidence de l'âge de mise à la reproduction des étalons et des juments, avec le soutien du Fonds EPERON. A son terme, des résultats très intéressants ont conduit les administrateurs à des réflexions sur l'encouragement, notamment la PACE, pour conforter le niveau du progrès génétique au sein du Stud-Book Selle Français.



Rapport Moral 2023

Assemblée Générale Ordinaire

2023 fut également marqué par des actions à l'international qui contribuent à la promotion de notre Stud-Book et notamment notre participation à la première édition du Championnat du Monde des Stud Books de la WBFSH à Valkenswaard. Nous avons mis en place un accompagnement financier et technique, avec l'aide de la FFE et sa DTN Sophie Dubourg, qui a mis à disposition Franck Schillewaert en tant que chef d'équipe et pour la sélection des 7 ans et plus.

De son côté, la SHF a tout particulièrement mis en œuvre la sélection de nos couples 4/6 ans sur le Top 100 et la finale de Fontainebleau. Je profite de cette occasion pour remercier Michel Guiot, son Président ainsi que son équipe pour l'accompagnement sur de nombreux sujets en tant que Maison Mère et Organisme tiers responsable du contrôle de performance des OS.

Très actifs à la WBFSH, le Stud-Book Selle Français a présenté aux élections du bureau Armand Pette qui succède à Paul Hubert, que je remercie pour son implication durant de nombreuses années. L'un des dossiers que nous portons à la WBFSH est la traçabilité et la collecte d'information sur les pratiques d'enregistrement des produits issus d'ICSI au sein des membres. Ce dossier fait écho au colloque que nous avons organisé en fin d'année et qui portait entre autres sur les nouvelles techniques de reproduction.

Ce colloque a abouti sur l'engagement commun pour plus de traçabilité et de collecte d'information, impliquant la FADETEQ (au travers de son président très actif, Julien Blot), l'ASEP (qui était représenté par Arnaud Evain), l'IFCE (avec le soutien actif de sa directrice générale adjointe Florence Méa) et le Stud Book Selle Français. Le contenu de cet engagement est repris dans le rapport d'activité et le colloque est disponible en replay sur notre site mediasf.fr

Je remercie également Hélène Dal Corso, Présidente du Fonds Eperon ainsi que Jean De Chevigny, secrétaire général et tout le comité d'engagement qui instruisent les dossiers de demande et nous soutiennent fidèlement grâce à la solidarité des 2 sociétés de course, Le Trot et France Galop qui financent la PACE et les épreuves de caractérisation notamment.

Nos partenaires privés ne sont pas en reste, ils nous aident à financer nos événements et à mieux récompenser les éleveurs qui y participent, ainsi que la Région Normandie berceaux de race de notre Selle Français, le Département de la Manche et la Communauté d'Agglomération de St Lô qui nous soutiennent depuis de nombreuses années.

Nous avons également la chance d'avoir des prestataires fidèles et efficaces qui nous connaissent et parfois même anticipent nos attentes, ils participent amplement à la réussite de nos championnats, de nos actions sur le terrain, de notre communication, de notre présence sur les événements en France et à l'étranger.



Rapport Moral 2023

Assemblée Générale Ordinaire

Des hommes, partout dans le monde depuis longtemps maintenant et de plus en plus, ont pensé et pensent encore que les sports équestres avaient et ont du sens pour l'éducation de nos enfants.

" Le Cheval, c'est l'avenir " dit Jean Louis Gouraud dans son livre du même nom, donc ce besoin de chevaux, si nous sommes à la hauteur des enjeux sociétaux, n'est pas près de diminuer.

Je ne peux conclure ce rapport moral sans mentionner les performances des chevaux Selle Français qui ont été en 2023, 1er au classement WBFSH dans la discipline du saut d'obstacles et 2ème en concours complet d'équitation.

Ces classements illustrent le travail des professionnels qui portent cette production avec passion, raison et ambition.

Nous allons croiser les doigts pour que les JO / JOP Paris 2024 soient ceux du Selle Français et de nos équipes de France. Les éleveurs méritent que leur travail de sélection soit récompensé et mise à l'honneur et nous essaierons de les accompagner le mieux possible pour ce challenge historique.

Je remercie encore et encore notre équipe de permanents qui œuvre au quotidien à vos côtés avec passion et sans compter leur énergie

Bravo aux éleveurs de Selle Français et vive le Selle Français !

Pascal Cadiou

Président du Stud Book Selle Français